



**handicap
international**
humanité & inclusion



Heba en train de préparer une prothèse © K. Nateel / HI

Communiqué de presse

Juillet 2025

A Gaza, seuls neuf techniciens en prothèses et en orthèses surviennent au besoin de milliers d'amputés

Genève, le 14 juillet 2025. Depuis le début de l'escalade du conflit en octobre 2023, 123'000 personnes ont été blessées à Gaza et 4000 personnes sont amputées. Parmi les victimes, les enfants sont tragiquement nombreux. Pourtant, il n'y a actuellement que neuf techniciens spécialisés dans la fabrication de prothèses et d'orthèses dans toute la bande de Gaza – c'est bien trop peu pour répondre aux besoins de milliers de personnes. Heba est l'une d'entre eux. Plongée dans un climat de danger permanent, elle témoigne de son quotidien en tant que prothésiste, mais aussi mère de deux petites filles, au sein du nouveau centre de réadaptation de Handicap International basé à Zawaida.

Note aux rédactions :

- Des porte-paroles sont disponibles pour parler des besoins énormes en termes de réadaptation, des types de blessures rencontrées, et des besoins spécifiques des enfants
- Le témoignage complet et des photos d'Heba sont disponibles

/ Contact presse

Marie Bro
m.bro@hi.org
078 729 43 30
handicap-international.ch



Un nouveau centre de rééducation et de fabrication de prothèses à Gaza

Les équipes de Handicap International **créent des prothèses temporaires** dans un **nouveau centre de rééducation** à Zawaida¹, basé dans le gouvernorat de Deir-al-

¹ Le centre était initialement basé, à Khan Younès mais a dû être déplacé.

Balah. Elles fournissent également aux personnes gravement blessées des **soins de physiothérapie** et un **soutien psychologique**.

Selon les autorités sanitaires de Gaza, plus de 123'000 personnes ont été blessées depuis l'escalade d'octobre 2023, dont plus de **4000 ont perdu un ou plusieurs membres**. Selon l'OMS, environ **6000 prothèses sont nécessaires** y compris pour les enfants, dans une zone qui compte désormais **le plus grand nombre d'enfants amputés par habitant au monde**.

L'accès à ce type de soins spécialisés est quasiment impossible dans les zones de conflit comme Gaza. Lorsque les enfants parviennent à être équipés de prothèses, ils ont toujours **besoin d'un soutien continu** pour entretenir et changer leurs prothèses **au fur et à mesure qu'ils grandissent**. Or, ces besoins spécifiques sont très difficiles à obtenir à Gaza.

Le témoignage d'Heba, prothésiste à Gaza

Selon les partenaires de l'OMS, il n'y a actuellement que **neuf orthoprothésiste dans toute la bande de Gaza**. C'est bien trop peu pour produire et adapter le nombre de prothèses nécessaires aux milliers de personnes qui ont perdu un ou plusieurs membres.

Heba est l'une de ces spécialistes. Elle fabrique des prothèses et les adapte aux amputés dans le nouveau centre de prothèses et d'orthèses *Nahla* de Handicap International, à Zawaida. Le centre porte le nom de l'une des physiothérapeutes de l'organisation, tragiquement tuée avec ses quatre enfants dans un attentat à la bombe en décembre 2023.

Heba examine les amputations des personnes, mesure les moignons et fabrique des moules pour les prothèses de jambes et de bras. Elle est mariée et mère de deux filles, l'une âgée de sept ans, l'autre de deux ans.

« Quand je suis dans le centre, je pense tout le temps à ma famille. Nous vivons près de la frontière orientale, à Deir al-Balah, et notre maison peut être touchée à tout moment », explique Heba. *« Chaque jour, je suis confrontée à la décision déchirante de laisser mes filles derrière moi. Je m'inquiète constamment de leur sécurité pendant que je suis au travail, mais je crois en l'importance de mon rôle – en tant que mère et en tant que professionnelle aidant les gens à retrouver leur mobilité et leur dignité. »*

Le trajet quotidien pour se rendre au travail dure **une heure et demie**, avec la crainte constante des drones, des roquettes ou des éclats d'obus. Elle travaille désormais **cinq jours par semaine**, car le **nombre de patients ne cesse d'augmenter**. Pour beaucoup, le centre *Nahla* de Handicap International est leur seul espoir.

/ Contact presse

Marie Bro
m.bro@hi.org
078 729 43 30
handicap-international.ch



Les enfants équipés d'une prothèse doivent faire l'objet d'un suivi régulier

Selon l'UNICEF, plus de dix enfants par jour perdent une voire deux jambes.

« Contrairement aux adultes, les enfants sont en pleine croissance et ont donc besoin que leur prothèse soit ajustée régulièrement et changée chaque année. Ce niveau de soins est très difficile à obtenir pour les enfants à Gaza. Une prothèse est synonyme d'indépendance et de confiance en soi. Elle peut complètement changer une vie », déclare Daniel Suda-Lang, directeur de Handicap International Suisse.

L'engagement sans faille de Handicap International

Chacun des **80 membres de l'équipe de Handicap International à Gaza est directement touché par le conflit**. Nombre d'entre eux ont été déplacés à plusieurs reprises et vivent dans des abris. Pourtant, ils se présentent chaque jour au travail pour apporter une aide vitale. Cette aide comprend la réhabilitation et le soutien psychosocial, ainsi que des séances de sensibilisation sur la manière de se protéger le plus possible des bombardements et de la contamination par les explosifs.

Depuis **mars 2025 et le blocus israélien sur l'aide humanitaire**, l'équipe de Handicap International à Gaza a pu fournir les éléments suivants :

- Éducation aux risques / protection : 4178 sessions ont été organisées dans 38 camps, touchant plus de 41'400 personnes, dont 52 personnes handicapées. Environ 9000 documents de sensibilisation ont été distribués ;
- Activités récréatives : 24 sessions ont touché 3275 personnes, dont des enfants, des adultes et des personnes handicapées ;
- Services de réadaptation : près de 2500 personnes ont été évaluées, plus de 2800 séances ont été dispensées (y compris le traitement des plaies et la physiothérapie) et 236 orientations ont été effectuées ;
- Services de prothèses et d'orthèses : 26 évaluations ont été effectuées et 14 appareils fonctionnels (y compris des réparations et des prothèses) ont été fournis ;
- Santé mentale : 529 séances ont été organisées, notamment des séances de sensibilisation, des séances de groupe, des séances individuelles et des séances à distance ;
- Éducation inclusive : 101 enfants ont été dépistés à l'aide d'outils d'identification ;
- Distribution de produits de première nécessité : plus de 17'900 articles ont été distribués, notamment des kits d'hygiène, des kits de dignité, des couches, des kits d'apprentissage et des appareils d'assistance.

A propos de HI

[Handicap International \(HI\)](#) est une association de solidarité internationale indépendante, qui intervient depuis près de 40 ans dans les situations de pauvreté et d'exclusion, de conflits et de catastrophes. Œuvrant aux côtés des personnes handicapées et vulnérabilisées, elle agit et témoigne pour répondre à leurs besoins essentiels et améliorer leurs conditions de vie. Elle s'engage à promouvoir le respect de leur dignité et de leurs droits fondamentaux.

Depuis sa création en 1982, HI a mis en place des programmes de développement dans près de 60 pays et intervient dans de nombreuses situations d'urgence. En janvier 2018, le réseau mondial Handicap International devient Humanité & Inclusion. Il comprend des associations nationales qui s'appellent « Handicap International » dans les pays d'Europe continentale (France, Allemagne, Suisse, Belgique et Luxembourg) et « Humanité & Inclusion » au Canada, aux Etats-Unis et au Royaume-Uni.

/ Contact presse

Marie Bro

m.bro@hi.org

078 729 43 30

handicap-international.ch



A Genève, [Broken Chair](#) symbolise sa lutte contre les armes explosives et les violences infligées aux populations lors des conflits armés. Créé par Daniel Berset sur demande de HI et installé face aux Nations unies, le monument est un défi adressé à la communauté internationale. Il lui rappelle ses obligations de respecter le Droit international humanitaire et de protéger les civils contre l'usage des armes explosives en zones peuplées.

/ Contact presse

Marie Bro

078 729 43 30

handicap-international.ch

